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Аннотация. Территория национального парка «Красноярские Столбы» расположена в междуречье правых 
притоков Енисея: рек Маны, Базаихи и Большой Слизневой, являющихся крупнейшими по протяженности во-
дотоками национального парка. Ихтиофауна водных объектов парка «Красноярские Столбы» подробно изу-
чалась с 1956 по 1969 г. В указанный период русла рек Мана и Базаиха были подвержены влиянию молевого 
сплава древесины. Сплав леса по р. Базаихе был прекращен только к началу 70-х годов прошлого века, по Мане –  
в конце 80-х. C момента прекращения лесосплава до настоящего времени подробная инвентаризация ихтиофа-
уны водных объектов национального парка «Красноярские Столбы» не производилась. Цель данной работы – 
получение актуальных сведений о видовом составе и популяционной структуре рыбного сообщества основ-
ных водных объектов национального парка «Красноярские Столбы» (реки Базаиха, Калтат, Большая Слиз-
нева). Ихтиологический материал отбирался в границах заповедной и охранной зон национального парка 
«Красноярские Столбы» в летне-осенний период 2021–2023 гг. (в 2021 г. – в р. Базаихе, в 2022 г. – в реках Ба-
заихе, Калтат и Большая Слизнева, в 2023 г. – в р. Базаихе). При ведении контрольных обловов использовался 
набор ставных ловушек и морд различных конструкций. Применялся активный лов ихтиологическим сачком, 
поплавочной снастью и спиннингом, оснащенным искусственными приманками. Сбор и обработка ихтиологи-
ческого материала осуществлялись в соответствии с общепринятыми в отечественной ихтиологии методи-
ками. По материалам контрольных обловов, в исследованных водотоках было зарегистрировано девять ви-
дов рыб, принадлежащих к шести семействам и трем отрядам. Наибольшее число видов было обнаружено  
в р. Базаихе (таймень, хариус байкальский, елец сибирский, гольян речной, пескарь сибирский, щиповка си-
бирская, голец сибирский, подкаменщик сибирский, широколобка каменная). В контрольных уловах из р. Кал-
тат зарегистрировано три вида рыб – гольян речной, голец сибирский и широколобка каменная. В р. Большая 
Слизнева также три вида – хариус, голец и широколобка. 
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Abstract. The territory of the Krasnoyarsk Stolby National Park is located in the interfluve of the right tributaries 

of the Yenisei: the Mana, Bazaikha and Bolshaya Slizneva rivers, which are the largest watercourses in the national 
park in terms of length. The ichthyofauna of the water bodies of the Krasnoyarsk Stolby National Park was studied 
in detail from 1956 to 1969. During this period, the channels of the Mana and Bazaikha rivers were affected by the 
wood rafting. Rafting on the Bazaikhа River was discontinued only by the beginning of the 1970s, on the Mana River – 
in the late 1980s. Since the end of timber rafting, a detailed inventory of the ichthyofauna of the water bodies of 
the Krasnoyarsk Stolby National Park has not been carried out to date. The purpose of this work is to obtain up-to-
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date information on the species composition and population structure of the fish community of the main water 
bodies of the Krasnoyarsk Stolby National Park. Ichthyological material was taken within the boundaries of the pro-
tected and buffer zones of the Krasnoyarsk Stolby National Park in the summer-autumn period of 2021–2023 (in 2021 – 
in the Bazaikha river, in 2022 – in the Bazaikha, Kaltat and Bolshaya Slizneva rivers, in 2023 – in the Bazaikha River). 
When conducting control fishing, a set of set traps and snouts of various designs was used. In addition, active fishing 
was used with an ichthyological net, float gear and spinning rods equipped with artificial lures. The collection and 
processing of ichthyological material was carried out in accordance with the methods generally accepted in domes-
tic ichthyology. In total, nine fish species were recorded in the composition of the ichthyofauna of the studied wa-
tercourses. The largest number of species found in the Bazaikha River (taimen, Baikal grayling, Siberian dace, com-
mon minnow, Siberian gudgeon, Siberian spinned loach, Siberian loach, Siberian sculpin, stone sculpin). In the 
ichthyofauna of the Kaltat and Bolshaya Slizneva rivers, three species of fish were noted.  
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